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李克強做客拆遷戶新居
兌現7年前諾言 考察福州注重民生

■李克強昨日參觀福州三坊七巷的嚴復故居。 網上圖片

人社部：個人小額創業擔保貸款增至10萬

中方將出席《不擴散核武器條約》審議會

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北
京報道）人力資源社會保障部副部
長信長星昨日在國新辦發佈會上表
示，新形勢下國務院就業創業工作
最大的亮點，就是突出「創業」。
內地相關部門將加快設立國家中小
企業發展基金和國家新興產業創業
投資引導基金。據悉，新興產業創
投引導基金的總規模將達400億元。
同時，還要支持創業擔保貸款發
展，將小額擔保貸款調整為創業擔
保貸款，最高額度是由10萬元或不
足10萬元統一調為10萬元。
據信長星介紹，今年一季度，內

地城鎮新增就業324萬人，城鎮登記
失業率維持在4.05%的較低水平，與
此前幾年情況基本相當，說明內地
城鎮失業率比較穩定。同時，高校
畢業生、農村轉移勞動力以及城鎮
就業困難人員等群體就業也取得了
新進展。值得一提的是，國務院出
台的新就業政策中增加了創業政

策。

加大減稅降費力度
信長星表示，在積極推動創業帶

動就業方面，國務院提出要支持創
業擔保貸款發展，將小額擔保貸款
調整為創業擔保貸款，最高額度由
10萬元或不足10萬元統一調為10萬
元。而此前國家規定，個人申請小
額擔保貸款額度最高不超過5萬元。
各地區對申請小額擔保貸款額度有
不同規定，許多地區額度高於5萬
元。另外，個人貸款在貸款基準利
率的基礎上上浮3個百分點以內的部
分，將由財政貼息並簡化手續。
信長星還提出，要加大減稅降費

的力度，將企業吸納就業稅收優惠
的人員範圍，由失業一年以上調整
為失業半年以上。高校畢業生、登
記失業人員創辦個體工商戶、個人
獨資企業可依法享受稅收減免的政
策。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）人力資源和社會保障部新
聞發言人李忠昨日就「公務員離職潮」一說作出回應稱，從公務員統
計數據看，目前並未出現所謂的「離職潮」。
李忠表示，「公務員離職潮」這一說法並不準確。從對一些中央部

門調研的情況看，沒有發現公務員辭職大幅增加的情況。有的單位確
實出現了部分公務員辭去公職的現象，但基本上都屬於正常的人員流
動。
李忠還表示，據人社部觀察，每年不僅有一定數量的公務員辭去公

職，離開公務員隊伍，同時也有大量的社會優秀人才通過考錄、調任
等途徑進入公務員隊伍。

香港文匯報訊 《不擴散核武器條約》第九次審議大會將於4月27日
至5月22日在紐約召開。外交部發言人洪磊昨日在例行記者會上介
紹，外交部李保東副部長將率團與會，並在一般性辯論發言。
據中新社報道，洪磊指出，今年是聯合國成立和世界反法西斯戰爭
勝利70周年，也是《不擴散核武器條約》生效45周年，本次審議大會
具有重要的歷史意義。
他表示，中方高度重視即將召開的條約第九次審議大會。中方希望
各方以此為契機，全面審議條約執行情況，規劃好未來工作方向和重
點，進一步加強條約的普遍性、權威性和有效性，全面、平衡地推進
條約確立的核裁軍、核不擴散及和平利用核能三大目標。
《不擴散核武器條約》又稱「防止核擴散條約」或「核不擴散條

約」，是英國、美國、蘇聯等59個國家於1968年7月1日分別在倫
敦、華盛頓和莫斯科簽署的一項國際條約，1970年3月正式生效。根
據規定，該條約有效期為25年，其間每5年舉行一次會議，審議條約
的執行情況。中國於1992年3月加入《不擴散核武器條約》。

內地穩增長 擬再推重大工程包
香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）為

穩增長保駕護航，國家發改委昨日表示，中
央穩增長的工具箱充足，近期可能會推出新
的一批重大工程包，並將對PPP（政府與社
會資本合作）項目給予金融支持和法律保
障。
國家發改委經濟運行局局長李仰哲表示，

發改委針對經濟平穩運行、發生波動和出現
趨勢性下滑的三種情況，相應制訂了三個政
策工具箱。在經濟平穩運行的情況下，多出
促改革、調結構的政策措施；當經濟出現波
動的時候，預調微調的力度就會大一些；當
經濟出現下滑的情況，就會採取力度更大的
穩增長措施。
李仰哲表示，目前正處於第三個工具箱政

策的運用，即穩增長政策。政策工具箱裡所
儲備的相關政策工具比較充足，只要應對得
當，能夠保持經濟運行在合理區間。
在穩投資方面，國家發改委固定資產投資

司副司長羅國三表示，將不斷充實完善和動
態調整的重大工程包，把一些符合方向、具
備條件的重大項目及時補充進來。早前有媒
體稱，國家發改委正在研究推出科技創新、
結構升級等工程包，條件具備後會盡快推
出。
對於PPP模式叫好不叫座的問題，羅國三

坦言，一些地區的不少項目不具備實施條
件，各地只有10%－20%左右的項目簽約。
為給予金融支持，開發銀行對PPP項目提供
利率優惠，貸款期限最長可達30年。

政府人員嚴禁兼職中介機構
香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）中央機構編制委
員會辦公室副主任王峰昨日在國新辦發佈會上表示，國務院
將出台相關措施，規範「紅頂中介」與審批部門脫鈎，要求
政府審批部門所屬的事業單位，不得開展與本部門審批事項
相關的中介服務，行業協會商會類中介機構一律與審批部門
脫鈎，政府工作人員不得在中介機構兼職、任職。
王峰表示，中編辦會同發改委、財政部、民政部和法制

辦等部門組成工作組，研究起草了《關於清理規範國務院
部門行政審批中介服務的通知》，該通知已在國務院常務
會議審議通過。
《通知》提出，取消中介機構現有法定許可之外的其他

資質、其他資格資質審批，取消部門自行設定的中介機構
現有法定許可外的其他資質資格審批，取消部門自行設定
的中介機構執業限制條件，嚴禁通過限額管理控制中介機
構數量等規定，以杜絕中介服務壟斷問題。
針對一些中介機構，特別是「紅頂中介」，與審批部門

存在利益輸送的問題，《意見》提出，政府審批部門所屬
的事業單位，不得開展與本部門審批事項相關的中介服
務，確有必要開展的應當轉企改制。嚴禁制定中介機構，
行業協會商會類中介機構一律與審批部門脫鈎。

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）昨日閉幕的第
十二屆全國人大常委會第十四次會議授權最高人民法院在
北京等10個省區市，選取50個法院開展人民陪審員制度改
革試點工作。試點將擴大人民陪審員參審範圍，明確涉及
群體利益、社會公共利益的，人民群眾廣泛關注或者其他
社會影響較大的第一審刑事、民事、行政案件，以及可能
判處十年以上有期徒刑、無期徒刑的第一審刑事案件，原
則上實行人民陪審制審理。
在本次試點中，法院將對人民陪審員選任條件、選任程

序、參審範圍、參審機制、參審職權、退出和懲戒機制、履
職保障制度等方面進行改革。其中將擔任人民陪審員的年齡
條件從23周歲提高到28周歲，將學歷條件從一般為大專以
上文化學歷改為一般應當具有高中以上文化學歷，但農村地
區和貧困偏遠地區公道正派、德高望重者不受此限。
此外，試點還將完善人民陪審員參審案件機制，合理確

定每個人民陪審員每年參與審理案件的數量比例。探索重
大案件由3名以上人民陪審員參加合議庭機制。
據悉，本次試點期限為2年。

50家法院試點陪審員制度改革

「我們又見面了！」23日下午，福州台江紅星苑小區，李克強走進
黃金權家。7年前，時任國務院副總理的李克強曾在福州木材廠

舊屋區看望過黃金權，得知原福州市木材廠職工住宿條件艱苦，他鄭重
承諾，「會讓你們住上新樓房、好樓房，等你們搬進新小區會再來看望
大家。」時隔7年，李克強再次回訪，兌現諾言，讓此間居民感慨萬
千。

微笑祝福：生活更舒心
黃金權向本報記者介紹，總理一行人進了屋，還沒落座，就先注意
到了客廳牆壁上的照片，攝於2008年11月20日，李克強來到即將實施
改造的福州市木材廠舊屋區，與黃金權促膝而坐，相談甚歡。照片中
亦有黃金權當年剛滿周歲的小孫女朱梓琳。
聊了一陣，總理興致勃勃地走到陽台，一覽美麗的閩江風光。得知
安置房附近未來還要建公園，李克強微笑着點頭，說：「怪不得你氣
色越來越好。祝你們生活更安心、開心、舒心！」
當年照片裡的朱梓琳小朋友如今已經8歲，就讀小學一年級。當天，

她畫了一幅畫送給總理。小姑娘興致勃勃地給記者講起了她送給總理
的畫，「這是藍天，草地、白雲、彩虹、小鳥，還有我們一家在光明
港公園玩自拍。」
朱梓琳對「李爺爺」送的禮物——電子積木和書包愛不釋手。「總
理爺爺總是微笑的，」她興奮地表示：「總理祝我身體健康，學習進
步，還有最重要的，要保持創造力！」

旅遊產品：要有地方特色
24日上午，李克強還來到福州三坊七巷。聽聞總理到來，同利肉燕
第四代傳人陳君凡，就從自家店裡一路小跑到巷口。作為三坊七巷原
住民，同時又是當地百年老字號的傳承人，陳君凡在現場向總理推介
肉燕。當得知肉燕為福州當地特色小吃後，李克強用手比畫了肉燕的
造型，並向陳君凡了解同利肉燕店的生意狀況。
李克強聽完陳君凡介紹後提出了自己的期待，「老字號一定要做
好，三坊七巷的旅遊文化產品，就要有自己的地方特色。」
在三坊七巷的宇宏琴行，李克強走進店後，店員們都沸騰起來。總

理進店後，抓起一個陶笛，詢問是不是當地獨有樂器？生意如何？客
流量多不多？離開琴行時，李克強對店員們說：「祝你們生意興
隆！」

讚譽嚴復：葆有純正中國心
李克強並參觀位於三坊七巷的近代著名翻譯家、教育家、啟蒙思想

家嚴復的故居。總理稱，嚴復學貫中西，是第一批「放眼看世界」的
中國人。他向國人翻譯介紹西學，啟蒙了幾代中國人，同時又葆有一
顆純正的「中國心」，每個中國人都應該記住嚴復。他指着展櫃內的
《天演論》說，嚴復的翻譯確實做到了信、達、雅，這本書我插隊時
也讀過。
三坊七巷管委會常務副主任楊勇向本報記者介紹說，總理學識淵
博，對三坊七巷的名人歷史非常清楚。
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香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 福州報道）4月23日、
24日，國務院總理李克強赴福州市考察。其間，李克強走
訪了市民黃金權一家，總理7年前的一個承諾，令退休工
人黃金權和1,500多戶居民，搬進了環境優美、配套完善
的安置小區。此外，李克強還走進福州三坊七巷，詢問商
家發展，並祝福大家生意興隆，展現了親民總理濃濃的民
生情懷。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 福州報道）李克強23日到興業銀行福建
自貿區福州片區支行考察。他指出，自貿區是新一輪對外開放的推進
器。當前要穩增長，頂住經濟下行壓力，需要運用宏觀政策工具，更需
要不斷加大改革開放力度。改革會帶來最大紅利，開放會釋放巨大活
力。

敦促銀行降費 助企業渡難關
在興業銀行福建自貿試驗區福州片區支行，一位企業客戶告訴總理，

在這裡通過跨境金融業務向興業銀行香港分行貸款，加上手續費成本也
不到4%。李克強表示，設立自貿區的初衷就是用開放倒逼改革。要通過
開放跨境金融業務，倒逼內地融資成本降低。
一周前，李克強考察工行時曾敦促銀行減少服務收費。此次考察中，

他再度提及「銀行降費」，「銀行服務費用直接關係企業融資成本，關
係實體經濟發展，也關係『就業』這個『民生之本』」、「能不收的盡
量不收」。他重申，銀行要進一步合併收費項目，切實降低企業融資成
本，幫助他們爬坡過坎，渡過難關。

自貿區是對外開放推進器

■■李克強昨日考察福州三坊七巷時李克強昨日考察福州三坊七巷時，，受到民眾熱情包圍受到民眾熱情包圍。。網上圖片網上圖片

■■總理走到陽台總理走到陽台，，得知安置房附近未來得知安置房附近未來
還要建公園還要建公園，，微笑點頭微笑點頭，，並祝福黃金權並祝福黃金權
一家生活更舒心一家生活更舒心。。 中新社中新社


